

## REPORTAJE

## Annus horribilis

*2005 se despide como el año más seco que se recuerda - Las lluvias del otoño atenuaron algo la tremenda escasez de precipitaciones hasta septiembre*

Aurelio Maroto

El año 2005 pasará a la historia como uno de los más secos que se recuerdan. La lluvia ha sido tan esquiva durante estos últimos doce meses, que parece como si todos los buenos años anteriores no hubieran servido para nada. Esa escasez, por ejemplo, ha hecho olvidar los 452 litros caídos en 2004.

Así de caprichoso es el clima. Si en mayo y junio de 2004 se empezaba a hablar del temido mildeu por exceso de lluvia, el pasado verano la palabra más escuchada era "sequía". Y todo porque 2005 ha sido realmente seco.

Al cierre de este número de GACETA, 17 de diciembre, en La Solana se habían recogido 154,5 litros de agua por metro cuadrado desde el 1 de enero, es decir, 300 litros menos que el año anterior. Además, 2005 ha estado huérfano de precipitaciones en sus primeros nueve meses. Valga un dato: hasta el 31 de mayo sólo se habían recogido 36,5 litros, una auténtica miseria si tenemos en cuenta que ya había pasado la primavera. En el mes de enero no llovió nada, en febrero 3 litros, en marzo 15, en abril 9 y en mayo 9,5. Con tal escasez, se preveía un verano difícil que se paliaría gracias a las reservas acumuladas de años anteriores. En La Solana no peligraba el abastecimiento porque el pantano de Vallehermoso sigue siendo nuestro "seguro de vida", pero los cultivos comenzaron a resentirse. Junio nos dejó 8 litros, pero julio y agosto pasaron sin caer una gota. Septiembre, un mes esperanzador, fue también desastroso, con 6,5 litros recogidos. Así, con sólo 52 litros caídos en nueve meses, comenzaba el otoño. Menos mal que la cosa cambió en octubre, que nos dejó 50 litros, casi tantos como en lo que llevábamos de año. Noviembre nos dejó otros 34 y hasta mediados de diciembre otros 19 más.

### Semestres diferenciados

La comparativa respecto al año anterior no deja de ser sorprendente. El mes



de mayo de 2004 terminó con 303 litros de lluvia, y sólo ese mes cayeron 96,5. O sea, que en el primer semestre llovió nueve veces más que en los primeros seis meses de 2005.

Esas intensas precipitaciones no provocaron ninguna preocupación, aunque junio, julio, agosto y septiembre fueran

totalmente secos. El dato curioso es que el otoño de 2004, con 149 litros, fue tan lluvioso como éste último, con 120.

En resumidas cuentas, gracias a los meses de octubre y noviembre que hemos tenido, se ha podido atenuar en parte un año horrible.

## Resumen pluviométrico de los últimos años

Año	Litros/m <sup>2</sup>
1999	328
2000	335
2001	382,5
2002	383
2003	378
2004	452
2005 <sup>1</sup>	154,5

<sup>1</sup> Hasta el 17 de diciembre